
会   議   録 

会議名 令和５年度 第５回清新地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和５年１１月１５日（水） １９時００分～２０時１５分 

開催場所 清新公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １５人（別紙のとおり） 

事務局 
  ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２名、地域活

力推進員 １人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 なし 

公開不可・一部不可

の場合は、その理由 
 

会議 

進行表 

１ 開会 

 

２ 本日の目標の確認 

 

３ グループワークその１（ふれあいフェスタ班関連） 

 

４ 議題 

地域活性化事業交付金事業の申請について 

 

５ グループワークその２（環境整備班関連） 

 

６ 閉会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

１ 開会 

事務局が開会し、丹波会長があいさつを行った。 

 

２ 本日の目標の確認 

（１）ふれあいフェスタの振り返り 

    当日の様子や良かった点など 

（２）環境整備班 

    ごみ分別啓発チラシのデザインについて話し合い 

 

３ グループワークその１（ふれあいフェスタ班関連） 

  ふれあいフェスタの振り返りとして、各班から良かった点や次回に向けた改善点

等について、報告が行われた。 

◆e スポーツ 

 ・５０インチのモニターやプロジェクターの使用は効果的であった。 

 ・人が途切れることなく並んでいた。３つのブースで延べ３００名近い来場者があ

った。 

・来場者の約８割は小学生くらいの子どもであった。 

 ・車椅子の人や親子など幅広い人が楽しんでいた。 

 ・昨年度はコロナの影響で人数制限をしたが、今年はフリーで開催できた。 

 ・ストリートファイター（ゲームソフト）は良かった。ソフト選びは大切である。 

 ・中学生が少なかったので、大会等が開けると良いのではないか。 

◆プラレールタウン 

 ・１００名を超える子どもの来場者があり、親を入れると２００名を超えていた。 

 ・長いレールと短い創作レールのゾーンを分けたので、幅広い年齢層の子どもが楽

しめたと思う。 

 ・滞在時間が長く、最初から最後まで人が途切れることはなかった。 

 ・車両の貸し出しは「遊んだら元の場所に返す」というルールを徹底し、学びの良

い機会にもなった。 

◆移動動物園 

・午前中に延べ３００名、午後に延べ２００名の来場者があった。 

 （子どもたちが何度も並んで遊んでいた） 

・ポニーも途切れなく人が並んでいた。午前中に８０名、午後に６０名の利用者。 

・多世代交流の場になっていた。来年度もやりたい事業である。 

・来場者の誘導整理や時間管理で忙しかった。来年度は人員を増やしてほしい。 

   



◆バルーンアート 

 ・今回は好きな風船の色を選び「ウサギ」「花」「剣」を作った。 

 ・人が途切れることなく並び、予備の風船も使い切ったほどであった。 

 ・来場者から「来年もやってほしい」との声があった。 

 ・バルーンアートのパフォーマーからも「やって良かった」と声をいただいた。 

◆パズル遊び 

 ・スタッフの人数を増やし昨年度より楽になったが、もう少し人数がいた方が良か

った。他の催し物も見に行ける余裕がほしい。 

 ・１２個のテーブルを用意したが、レイアウトが良かった。 

 ・難しいパズルを作った人には賞品があっても良かった。 

◆その他 

 ・交通整理は適正な仕事量で集中して行えた。 

 ・高齢者ができる催し物も用意してほしい。 

 ・開会式を見直したい。鼓笛隊はドリル演奏ができるので、もっと多くの人が見ら

れるようプログラムを組んではどうか。 

 ・中学校と協力して演奏など、地域交流をしてみたい。 

 ・こどもセンターへのポスター掲示が良かった。 

 

４ 議題 

  地域活性化事業交付金事業の申請について 

新規事業として申請がされた「清新ごみ分別マナーアップ事業～自分のまちか

ら美しく～」について、事業の企画発案に至った背景や実施内容などを含めて申

請内容全般の説明がされた。 

申請団体：清新地区まちづくり会議環境整備班 

事 業 名：清新ごみ分別マナーアップ事業～自分のまちから美しく～ 

事業内容：①ごみ・資源集積場所の景観やごみの減量化に関する観点から、ごみ

の分別を啓発する。 

②ごみ・資源集積場所の清掃や管理への理解と協力をお願いする。 

③併せて自治会加入促進や清新地区まちづくり会議（ＳＤＧｓパート

ナー）の周知も行う。 

 

質疑等なし 

 

＜結果＞ 

実施すべき事業である。 

 

 



５ グループワークその２（環境整備班関連） 

  地域活性化事業交付金事業の申請で提出されたデザイン（案）を基に話し合いを 

行った。主な意見等は次のとおり。 

 ・全戸配布でアピールすることは良いと思う。 

 ・デザインについては上半分にごみの収集日を、下半分にごみ捨てのルールを記載

すると良いと思う。 

 ・配布後に捨てられないようなデザインの配慮が必要である。 

 ・配布後捨てられないように、ナンバリングして抽選会などをしても面白い。 

 ・清新地区のごみの収集日を印刷したうえで配布できないか。 

 ・配布方法については自治会や事業者を使うなどいろいろと考えたい。 

 

最後に、次回第６回まちづくり会議の日時等について、事務局より説明を行った。 

 

６ 閉 会 

大山副会長が閉会 

以 上   

 

 

  

 

 

当日の状況写真 



第５回清新地区まちづくり会議出欠席名簿 

 

丹波 晴道 清新地区自治会連合会 会長 出席 

大山 孝 清新地区自治会連合会 副会長 出席 

齋藤 直樹 清新地区自治会連合会 監事 出席 

平岡 陽子 清新地区自治会連合会 監事 欠席 

山口 敏夫 清新地区社会福祉協議会 会長 出席 

矢吹 和男 清新地区社会福祉協議会 理事 出席 

田所 洋子 清新地区社会福祉協議会 会計 出席 

神谷 静枝 清新地区民生委員・児童委員協議会 会長 出席 

川端 芳正 清新地区民生委員・児童委員協議会 副会長 出席 

木下 泰雄 清新公民館 館長 出席 

鈴木 昭穂 清新公民館 公民館運営

協議会委員 

出席 

玉田 稔 清新地区老人クラブ連合会 会長 出席 

池田 加奈子 清新小学校 校長 欠席 

小泉 勇 清新中学校 校長 欠席 

市村 亮太 小山小学校ＰＴＡ 会長 欠席 

宇田川 隼 清新小学校ＰＴＡ 会長 欠席 

山中 森勝 有識者  出席 

磯崎 巧 防犯指導員  出席 

武田 邦雄 清新公民館区青少年健全育成協議会 会長 出席 

菅原 聡 清新地域包括支援センター センター長 出席 

 


